

Presse Mitteilung Generalversammlung 16.09.22

## Heinz Jansen verlässt das Schiff

Auf der Generalversammlung des Yachtclubs Surwold 1980 e.V am 16.09.22 erfuhr Heinz Jansen eine besondere Ehrung. Durch seine 41-jährige Tätigkeit als ehrenamtlicher Kassenwart wurde Heinz vom Kreissportbund Vizepräsidenten Hermann Wilkens die goldene Ehrennadel mit Brillanten verliehen.

Heinz Jansen trat 1980 dem neugegründeten Yachtclub Surwold bei. 1981 wurde er zum Kassenwart gewählt.

Er setzte sich ununterbrochen für die Finanzen des Yachtclubs ein. Ebenso kümmerte er sich um die Gemeinnützlichkeit des Vereins und stand dem Finanzamt Rede und Antwort. 1990 wurde das neue Vereinsheim geplant und Heinz kümmerte sich um Kredite, Planung und Finanzen.

Heinz war und ist immer ein fester Anker im Hafen. Standfest und unerschütterlich hatte er auch in schlechten Zeiten des Vereins das Ruder fest in der Hand und führte das Schiff an den Klippen vorbei ins ruhige Fahrwasser. Die Finanzlage geriet in den 41 Jahren nie in Schieflage.

In der Laudatio vom ersten Vorsitzenden Friedhelm Poelmann und dem zweiten Vorsitzenden Marcel Schnarrelt wurde klar, was für ein hervorragender Mann die Brücke jetzt verlässt.

Laut Poelmann und Schnarrelt ist Heinz ein Phantom im Verein. Man sieht ihn nicht bei seiner Arbeit im Büro, vor dem PC und wenn man in den Hafen fährt, ist der Rasen schon gemäht. Für Heinz war die Arbeit im Hafen immer eine Selbstverständlichkeit gewesen, er brauchte nicht gebeten werden.

Heinz scheidet aus eigenem Willen aus dem Vorstand aus und genießt jetzt den Ruhestand mit seiner Frau Hildegard. Das Boot ist verkauft und ein Wohnmobil wurde angeschafft, der Beginn einer neuen Epoche.

Friedhelm Poelmann, Marcel Schnarret und der gesamte Vorstand bedankten sich bei ihrem Kassenwart mit einem Präsentkorb, einer Vereinsuhr und einer Urkunde zur Verleihung der Ehrenmitgliedschaft und wünschten Hildegart und Heinz alles Gute für die Zukunft.

Weiterhin wurde der zweite Vorsitzende Marcel Schnarrelt, Jugendwart Dirk Ebert, Hafenmeisterin Kerstin Poelmann und die Schriftführerin Helen Timmen mit der Bronzenen Ehrennadel für ihre mehrjährige ehrenamtliche Tätigkeiten vom KSB Hermann Wilkens geehrt.

## Neuwahl des Vorstandes

Kassenwart Heinz Jansen, Hafenmeister Torsten Meiners und die Hafenmeisterin Kerstin Poelmann stellten sich nicht erneut zur Wahl. Der bisherige und neuer Vorsitzende Friedhelm Poelmann und sein Vize der zweite Vorsitzende Marcel Schnarrelt bleiben im Amt. Neue Kassenwartin wird Anke Möhlenkamp-Behrens. Neue Hafenmeister werden Werner Lindemann und Alfred Wildermann. Die Posten des Jugendwarts und Schriftführerin wurden mit Dirk Ebert und Helen Timmen nicht neu besetzt und in ihren Ämtern bestätigt. Alle wurden einstimmig gewählt und haben die Wahl angenommen.

Auf der Generalversammlung führte der Vorsitzende Friedhelm Poelmann durch das Programm. So ließ er die letzten zwei Jahre Revue passieren. Durch die Pandemie sei das Vereinsleben 2020 fast zum Stillstand gekommen. Durch Versammlungsverbot und Kontaktbeschränkungen sei ein normales Vereinsleben nicht möglich gewesen. Dennoch haben viele Gäste den Hafen zum Übernachten genutzt und somit ein Einbruch in die Vereinskasse verhindert.

2021 wurden die Verbote zum Teil gelockert, sodass ein Zusammenkommen wieder möglich war. Von Feierlichkeiten sah der Verein ab und konzentrierte sich mehr auf die Bootsfahrer die mit ihren Sportbooten von nah und fern anreisten. Es gab Dauerliegegäste, Boote die den Hafen für ihren Urlaub nutzen sowie Pendler, die auf der Durchreise waren. Für viele Sportbootfahrer war das Reiseziel Holland wegen der hohen Inzidenzzahlen tabu und blieben lieber im Emsland.

Ein neues Nutzungsangebot wurde gerne Angenommen. So wurde 2021 eine neue WLAN-Anlage im Hafen installiert. Somit war es jedem Sportboot möglich Internet zu empfangen. Die Strategisch gute Lage des Hafens zwischen Oldenburg und der Ems, sowie die guten Versorgungsmöglichkeiten im und um den Hafen machen diesen so beliebt, berichtet Poelmann. Das spricht sich unter den Fahrern natürlich rum und beschert den Hafen immer neue Besucherzahlen. Die Anfragen um eine Mitgliedschaft im Hafen reißen nicht ab. Im Rahmen der Pandemie und der Verbote kaufen sich viele Familien ein Wohnwagen oder Sportboot und kümmern sich erst im nach hinein um einen Liegeplatz. Das ist so als kaufen sie sich eine Küche und danach die Wohnung. So rum geht es nicht. Da sind die Häfen natürlich voll und selten ein Liegeplatz zu ergattern, so Poelmann.

Normalität kam erst dieses Jahr wieder im Hafen. So wurde endlich wieder im Juni ein Hafenfest organisiert, dass sehr gut besucht worden ist. Die Surwolder Bevölkerung und die Bootsfahrer erlebten ein tolles Fest bei schönstem Wetter. Auch das Abdampfen im September war ein voller Erfolg. Die Gäste bleiben uns treu.

Negativ, so Poelmann, sei die Tatsache, dass der geplante Umbau des Vereinsheim nicht zu realisieren sei. Der KSB habe seine Finanzelle Hilfen minimiert und die Laeder ganz mal die Finanzielle Unterstützung abgelehnt. Bedingt durch die Zinserhöhung und der dramatische Anstieg der Kosten für Baumaterialien sei der Anbau vorerst nicht zu finanzieren. Das Augenmerk sei auch erstmal die Renovierung der Hauptstege. So sind die eingespülten Tragepfähle und die hölzernen Unterkonstuktion zum Teil marode. Hier müssen wir zuerst ran. Die Planungen laufen bereits an.

Sehr Traurig sei die Tatsache, dass seit 2019 acht Mitglieder verstorben seien. In einer Schweigeminute wurde Ihrer gedacht. Die Mitgliedzahlen bleiben stabil, sodass insgesamt 76 passive und aktive Mitglieder zu verzeichnen sind.

Die Aktuellen Preise für die Übernachtungen und Liegegebühren sind nicht mehr zu halten und müssen neu kalkuliert werden. Die Inflation, sowie die hohen Energiepreise lassen uns keinen

Spielraum erklärte Poelmann. Im Rahmen einer Diskussion wurden neue Preise besprochen und mit einem Beschluss dingfest gemacht.

Hervorragend besucht wird unsere Homepage <u>www.yachtclub-surwold.de</u>. Hier holen sich Interessierte erste Informationen über den Verein. Betreut wird die Seite von Jürgen Brunen, der diese immer aktuell hält.

Text: Friedhelm Poelmann

Fotos: Sabine Schuhmacher



v.l.n.r. Reiner Rademacher Ehrenmitglied, Hermann Wilkens KSB, Heinz Jansen Ehrenmitglied mit Frau Hildegart, Reinhold Mescher Ehrenmitglied, Friedhelm Poelmann Vorsitzender



Neuer Vorstand v.l.n.r. Dirk Ebert, Alfred Wildermann, Anke Möhlenkamp-Behrens, Werner Lindemann, Marcel Schnarrelt, Friedhelm Poelmann. Es fehlt Helen Timmen.